



CINE Viggo Mortensen, debut como director y Premio Donostia

P31

EL VIAJERO 12 playas mediterráneas para descubrir este otoño

LA UE AVISA DE QUE LA PANDEMIA SE ACERCA A LOS NIVELES DE MARZO

Europa urge a actuar ahora para evitar otro confinamiento

Un estudio científico dice que España precipitó la desescalada sin estar lista

Educación simplifica los currículum y aceptará profesores sin el máster

El Gobierno ofrece 7.500 soldados a Madrid, que hoy decidirá nuevas medidas

G. ABRIL / C. SALAS

J. J. MATEO, Bruselas / Madrid

Alarmada por el avance de la pandemia, la Comisión Europea llamó ayer a los Estados a tomar medidas "de forma inmediata y a tiempo en cuanto vean los primeros signos de rebrotes", porque "podría ser la última oportunidad para evitar una situación como la de marzo", cuando se impusieron confinamientos. La comisaria de Salud, Stella Kyriakides, advirtió en particular a los países, como España, donde suben los positivos, casos graves y muertes.

En este sentido, un estudio de un grupo de investigadores publicado en *The Lancet* señala a España, así como al Reino Unido, por haber precipitado la desescalada en verano sin disponer de "un sistema efectivo de búsqueda, testeo, rastreo, asilamiento y apoyo antes de aliviar las restricciones".

En espera de que la Comunidad de Madrid anuncie hoy nuevas medidas, el Gobierno central ofreció a la región 7.500 soldados para labores de rastreo, desinfección y logística. "Vienen semanas duras en Madrid", dijo el ministro Illa. Y, en el inicio de un curso incierto, el Ministerio de Educación acordó con las autonomías una simplificación del currículum y flexibilizar los criterios para ser profesor, lo que ya no requerirá el máster.

PÁGINAS 20 A 26



ANTONIO LÓPEZ SE REÚNE CON SU ESPOSA Y CON SU OBRA. Casi un centenar de creaciones del artista realista (en la imagen, con su escultura *Un hombre y una mujer*) y de María Moreno, fallecida este año, conviven en una muestra antológica en la Fundación Bancaja de Valencia. / MÓNICA TORRES PÁGINA 28

Tensión entre el Ejecutivo y los jueces por la ausencia del Rey en Barcelona

Los fiscales, divididos por la investigación del informe de Navajas

F. J. PÉREZ / J. M. BRUNET, Madrid

El Gobierno vive momentos de tensión con los profesionales de la justicia. Buena parte de la carrera judicial ha protestado por la decisión de que el Rey no presida hoy la entrega de despachos en Barcelona. Carlos Lesmes, presidente del CGPJ, hará patente en su discurso ese malestar. Y la Fiscalía vive un pulso interno tras la denuncia de su número dos, Luis Navajas, de presiones de dos compañeros a cuenta de las querrelas contra el Ejecutivo. PÁGINAS 14 Y 15

La policía vincula pagos de los papeles de Bárcenas con adjudicaciones

J. J. GÁLVEZ, Madrid

La Unidad de Delincuencia Económica y Fiscal (UDEF) de la Policía Nacional ha señalado en un informe una "correlación objetiva, subjetiva y temporal" entre la adjudicación de proyectos por entidades públicas a la empresa Degremont y los supuestos pagos efectuados al PP que figuran en los papeles de Luis Bárcenas. Esa línea de investigación se había descartado hace un lustro por falta de pruebas y abre ahora la puerta a un presunto delito de cohecho. PÁGINA 16

La negativa de Trump a aceptar una derrota desata las alarmas

AMANDA MARS, Washington

Las elecciones estadounidenses del 3 de noviembre se han convertido en un incendio sobre el que el presidente, Donald Trump, ha optado por echar gasolina. En medio de la peor crisis sanitaria y económica en 100 años, y con nuevas protestas contra el racismo en las calles, el mandatario evitó anteayer com-

prometerse con una transición pacífica del poder en caso de perder en las urnas y volvió a sembrar dudas sobre la fiabilidad del voto por correo. Senadores republicanos se desmarcaron ayer de su líder, pero ven posible que el resultado electoral acabe ante el Tribunal Supremo, donde el presidente se dispone a nominar a una nueva juez. PÁGINAS 2 Y 3

La riqueza en América Latina retrocede 11 años por la covid

IGNACIO FARIZA, Madrid

La pandemia hará regresar la renta por habitante en América Latina a niveles de 2009, según los cálculos publicados ayer por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Naciones Unidas, el banco de desarrollo regional CAF y la Unión Europea. El PIB retrocederá un 9% de media, aunque con diferencias entre países, y la pobreza aumentará en 4,4 puntos. PÁGINA 44